

Secretaría de Educación

### **Realizó el lanzamiento oficial de los Juegos Tradicionales**

- Mables, trompo, lazo, escondidas, rayuela, honda, pelota, yaxes, escondido, el gato y el ratón, la gallinita ciega, el juego de la silla, yoyo, entre otros, son parte de los Juegos tradicionales del país.
- Más de 23 mil centros educativos realizaron esta actividad.

**Santa María del Real Olancho, Honduras 24 de abril 2024.-** Cumpliendo con el pilar uno del Plan de Refundación del Sector Educación 365; que nuestros jóvenes alcancen la plenitud y la felicidad, en el departamento de Olancho este día el Subsecretario de Educación Edwin Hernández, inauguró el lanzamiento de los Juegos Tradicionales.

Al hablar de Juegos Tradicionales nos referimos a aquellos juegos que, desde mucho tiempo atrás siguen perdurando, pasando de generación en generación, siendo transmitidos de abuelos a padres y de padres a hijos y así sucesivamente.

Los juegos tradicionales representan, además, un recurso de gran valor educativo en sí mismo, que contribuye al desarrollo corporal, afectivo y sociocultural del niño, fortaleciendo de esta manera su identidad cultural.

En su participación el Subsecretario de Educación Edwin Hernández manifestó que “estamos promoviendo la práctica de cuestiones sanas, de juegos tradicionales, porque ya nosotros los adultos dejamos los juegos tradicionales, andamos promoviendo para que todos estos cipotes y cipotas y que todos allá en el aula de clase, en el barrio, en la casa con los hijos, hijas, los nietos y las nietas, podamos practicar este tipo de actividades, porque son bonitas”.

El funcionario señaló que en Honduras es ya una tradición realizar este tipo de juegos como lo son los maules, trompo, lazo, escondidas, rayuela, honda, pelota, yaxes, escondido, el gato y el ratón, la gallinita ciega, el juego de la silla, yoyo, entre otros que son parte de los Juegos Tradicionales del país.



Afirmó que todos nosotros los jugamos en algún momento, ahorita ya viene el invierno y vamos a jugar maule, la cuerda que son Juegos Tradicionales esto es bonita y las tenemos que rescatar, jugamos el caballito de palo, jugamos la cebolla, jugamos la ollita, afortunadamente cuando fuimos niños no teníamos, cable, ni televisión, ni celular y eso nos permitía compartir con los compañeros del barrio las actividades.

Por primera vez después de la pandemia aumentó fuerte la matrícula, esto es producto de los dos programas insignies de la compañera Presidenta, que es Matrícula Gratis y Alimentación Escolar.

Por su parte Mariela Aguilar, Directora Departamental de Educación en Olancho, indicó que se está Refundando la Educación gracias a la iniciativa de nuestra Presidenta, queremos como bien lo dice el Plan 365, niños felices en los centros educativos y yo sé que muchos de los niños se acostaron pensando que hoy venían a jugar ,que hoy venían disfrutar de los juegos tradicionales, de nuestra cultura, de nuestra tradiciones; y eso es lo que nos hace felices a nosotros los docentes, verles felices a ustedes”.

Expresó que “es un honor que este lanzamiento se desarrolle en nuestro departamento y hoy al igual que nosotros los 23 municipios de Olancho, están desarrollando esta misma actividad de manera sincronizada”, concluyó Aguilar.

**Dirección de Comunicaciones, Estrategia e Innovación Digital**

